

3. LA GRANDE TRIBULATION

Car alors il y aura une grande tribulation(mega thlipsis), sans égal depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qui ne sera plus égalé (Mt 24, 21).

Et il dit : Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation(mega thlipsis). Ils ont lavé leurs robes dans le sang de l'Agneau et les ont blanchies (Ap 7:14).

Si la mort de Jésus, lorsque l'homme mortel a crucifié le Fils immortel de Dieu, a été l'événement le plus tragique qui ait jamais eu lieu sur Terre, elle sera suivie de près par le martyre de millions de membres du peuple de Dieu à la fin de cet âge ; une grande multitude de chrétiens de toutes les nations, tribus, peuples et langues.

Le prophète Daniel fut le premier à prophétiser cet événement, ce qui est significatif en soi, car les prophètes de l'Ancien Testament se préoccupaient presque exclusivement d'Israël, et non de l'Église. Un ange, probablement Gabriel, apparu dans une vision antérieure, annonça à Daniel qu'il y aurait une période de détresse telle qu'il n'y en avait pas eu depuis le commencement des nations. Cependant, à ce moment-là, son peuple serait délivré (Dn 12:1). Le mot grec pour détresse est thlipsis, qui signifie oppression, affliction, tribulation et détresse. Il parlait de la plus grande période d'oppression qui puisse jamais survenir sur terre. Daniel en avait déjà été averti dans une vision antérieure concernant une petite corne, l'Antéchrist, qui ferait la guerre aux saints pendant trois ans et demi et les vaincra (Dn 7:21, 25). Les saints sont définis comme tous ceux dont le nom est inscrit dans le livre (Dn 12:1, cf. Ex 32:32), autrement appelé le livre de vie de l'Agneau (Ap 3:5, 21:27). Daniel aurait compris que « ton peuple » désignait ses compatriotes juifs. La vision de la destruction des saints l'épuisa et il resta étendu, épuisé, pendant plusieurs jours (Dn 8:23-27). Cette période de détresse durera trois ans et demi, commençant avec l'érection dans le temple de l'abomination qui cause la désolation

(Dn 8:13-14) et se terminant avec la résurrection au retour du Messie (Dn 12:1-3). La moitié de la population mondiale est chrétienne, musulmane ou juive, et pourtant beaucoup d'entre eux ignorent que le Messie viendra bientôt.

Jésus a confirmé la prophétie de Daniel concernant la grande tribulation, citée plus haut (Mt 24:21). Cette détresse serait immédiatement suivie de violences et de ténèbres cosmiques, puis de la venue du Fils de l'homme (Mt 24:30-31), lors de la résurrection des élus. Les élus sont définis comme les disciples de Jésus, mais seulement ceux dont les noms sont inscrits dans le livre de vie de l'Agneau. Marc rapporte également les paroles de Jésus concernant cette détresse sans précédent depuis le commencement du monde (Mc 13:19-24), commençant par l'abomination de la désolation érigée dans le temple, et se terminant par l'arrivée du Fils de l'homme.

La même terminologie fut employée par un ancien dans la vision de Jean concernant une grande multitude de martyrs (Ap 7:13-14). « Qui sont ces hommes en robes blanches ? » demanda l'ancien à Jean, puis il expliqua : « Ce sont ceux qui sont venus de la grande tribulation. C'est une multitude innombrable de gens de toute nation, tribu, peuple et langue. Ce sont des martyrs debout au ciel devant le trône de Dieu et de l'Agneau. Durant ces mêmes 42 mois, les nations païennes envahiront Israël et foulent aux pieds la ville sainte, Jérusalem (Ap 11:2). Satan, agissant par l'intermédiaire de l'Antéchrist, fera la guerre à ceux qui gardent les commandements de Dieu et rendent témoignage à Jésus. Jean déclare que l'Antéchrist recevra le pouvoir de faire la guerre aux saints et de les vaincre (Ap 13:7). Le faux prophète ordonnera d'ériger une image en l'honneur de l'Antéchrist dans le temple de Jérusalem. Il donnera vie à l'image et lui donnera la parole, et fera tuer tous ceux qui refusent de l'adorer. Des millions de personnes mourront pour avoir refusé de prendre la marque de l'Antéchrist sur leur front ou leurs mains, sans laquelle ils ne peuvent rien acheter ni vendre. Des millions mourront de faim. Le monde entier sera divisé en deux groupes : ceux qui se rangeront du côté de l'Antéchrist, en fin de compte Satan, et ceux qui resteront fidèles à Jésus. De nombreux chrétiens de nom renieront leur foi, et de nombreux juifs et musulmans croiront en Jésus à ce moment-là, car les prophéties sont toutes là, à la disposition des lecteurs de la Bible, et ils se repentiront.

Les dernières années de cette ère continueront d'accorder une grande importance à Israël et à Jérusalem. Israël figure déjà parmi les dix nations les plus puissantes. Daniel 9:27 suggère que l'Antéchrist conclura une alliance avec Israël pour sept ans et lui permettra de reconstruire le temple juif sur le mont Sion. Puis, au milieu de la semaine, il rompra le traité, s'érigera en Dieu dans le nouveau temple et exigera l'adoration de tous. Ainsi commencera une période de terribles souffrances, pire que toutes les dictatures qui l'ont précédée. Ce sera une période de trouble, particulièrement pour Israël (Jr 30:7), mais aussi pour ceux qui refusent d'adorer l'Antéchrist. Seuls ceux dont la foi est forte triompheront.

L'Antéchrist prendra le pouvoir au cours des trois années et demie qui viennent, et il agira à sa guise. Il s'exaltera et se magnifiera au-dessus de toute religion, prononçant des prodiges contre Dieu. Il réussira jusqu'à ce que la volonté divine soit accomplie. Il glorifiera le dieu des forteresses (l'armement nucléaire ?) et plongera le monde dans une guerre si horrible qu'un tiers de la population mondiale sera massacrée (Ap 9:18). Vers la fin, l'Égypte s'opposera à lui. Musulmans fondamentalistes, ils se rebelleront peut-être contre son blasphème. L'Antéchrist envahira de nombreux pays, se déplaçant rapidement et de manière incontrôlable. Il étendra son pouvoir sur de nombreux pays, et l'Égypte n'y échappera pas. La Libye et le Soudan se soumettront. Alors, des nouvelles de l'Est et du Nord, au-delà de l'Euphrate, l'alarmeront, et il marchera, plein de colère, déterminé à détruire beaucoup de gens. Il entrera dans le beau pays (Israël) et périra au mont Sion, entre la Méditerranée et la mer Morte (Dn 11:36-45). De vastes armées venues de l'Est et du Nord envahiront Israël, au nombre de 200 millions (Ap 9:13-16), tuant au passage un tiers de la population mondiale. Ce sont les nations du monde qui se rassemblent pour combattre le Seigneur à Harmaguédon. C'est véritablement une époque de grande tribulation pour tous les peuples.

Paul pensait à ce texte lorsqu'il conseillait les Thessaloniciens. Il disait que la venue de Jésus et l'enlèvement qui l'accompagne n'auraient pas lieu sans que la rébellion ait lieu auparavant et que l'homme d'iniquité ne soit révélé (2 Thessaloniciens 2:3-4). Cette rébellion est mondiale, car les nations conspirent et s'unissent contre le Seigneur, son oint, son peuple, Israël et l'Église.

L'Antéchrist sera détruit au retour du Seigneur. La guerre sera continue durant son règne, mais au retour de Jésus, il sera anéanti par le souffle de sa bouche et détruit par la splendeur de sa venue.

Jésus a assuré à ses disciples que Dieu rendrait rapidement justice à ses élus ; le martyre serait rapidement suivi de la résurrection. Cependant, pour montrer la gravité de l'événement, Jésus a demandé à ses disciples s'ils pensaient qu'il retrouverait la foi sur terre à son retour (Lc 18,8).

La Grande Tribulation prendra fin avec le déversement des sept coupes de la colère divine (Apocalypse 16). Celle-ci est dirigée contre la bête. Son royaume sera plongé dans les ténèbres lorsqu'une coupe de colère sera déversée sur son trône. Ses disciples se mordront la langue de douleur et maudiront Dieu. Le plus grand tremblement de terre jamais connu détruira les villes et les infrastructures terrestres lorsque le Messie descendra avec ses saints ressuscités et posera le pied sur le mont des Oliviers, juste à l'est de Jérusalem.